

Reverdece la cafeticultura nacional (El Financiero 14/09/10)

Reverdece la cafeticultura nacional (El Financiero 14/09/10) Héctor A. Chávez Maya Martes, 14 de septiembre de 2010

Altos precios favorecen a productores. Son 45% superiores a los de 2009. Intensas lluvias amenazan cosechas. Aunque se calcula la producción de café en el país llegará a 4.5 millones de sacos de 60 kilos, 200 mil menos que el ciclo pasado, los cafeticultores se verán favorecidos con los precios internacionales, que son 45 por ciento superiores a los del año anterior. Fernando Celis Callejas, representante de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras, añadió que en los últimos días en la Bolsa del Café de Nueva York los precios han estado en alrededor de 194 dólares las cien libras, mientras que en los mercados de físicos el aromático mexicano se coloca en un promedio de 214 dólares. En entrevista con EL FINANCIERO recordó que en 2009 los productores recibieron un pago de mil 600 pesos por costal, y este año, a un mes y medio de iniciada la cosecha, los precios están por arriba de dos mil 400 pesos. "Después de ocho ciclos en que no recuperaban los gastos de producción, en el presente tendríamos mejores precios, y creo que se extendería hasta la próxima cosecha, lo que nos daría mejores condiciones para reactivar la cafeticultura mexicana." La causa de los aumentos de precios son los daños climatológicos en Colombia, México, Centroamérica, Brasil, Vietnam y otros países, además de la especulación que provocan los fondos de inversión en la bolsa del café. Afectaciones Citó como ejemplo que la producción normal de Colombia era de unos 12.4 millones de sacos, y debido a afectaciones climatológicas por exceso de lluvias y sequía, además del programa de renovación de cafetales, en el ciclo 2008 se redujo a 8.7 millones y el año pasado hasta 8.2, situación que deben aprovechar los cafeticultores mexicanos. Ello, debido a que los aromáticos que más han subido sus precios son los arábigos lavados, que es la gran mayoría de la producción en México. Los llamados suaves colombianos se colocan en un promedio de 253 dólares las 100 libras; los otros suaves en 224 dólares, y los robustas en 79. Actualmente en varias regiones cafetaleras se maneja que si continúan las lluvias podría tenerse una disminución de cosecha, lo cual es difícil de cuantificar en estos momentos. En ese sentido calificó de un grave error del gobierno federal darle prioridad al aumento en la producción del robusta, sólo porque a la empresa Nestlé le interesa tener un café más barato y contar con mayores ganancias, cuando ya se tiene una sobreproducción mundial de ese tipo de grano y un alza en los próximos años golpearía los precios de todos los tipos de café.